

# Proyecto 1: Chachales

---



Durante la época colonial la cultura Maya sufrió cambios que hicieron que la mayoría de sus expresiones fueran mezclándose con la nueva cultura proveniente de Europa. Los habitantes de América antes de la conquista elaboraban collares con piedras, caracoles, corales y diversos materiales que para ellos eran preciosos. El color rojo siempre ha sido ceremonial. Los collares son conocidos como chachales, palabra proveniente del K'iché que literalmente significa Collar. Los chachales eran utilizados para adornarse y así poder comunicarse con los dioses en sus ceremonias, y también para tomar parte en asuntos más sociales pero importantes, como recibir a personajes notables de otros territorios bajo su control, y para lucir elegantes y realzar nobleza. Sin embargo, durante la invasión y la colonia se perdieron sus recursos por lo que la elaboración de esos collares, conocidos como chachales, también cambió. Se comienza a observar el uso de monedas perforadas junto con otros tipos de piedrecitas con figuras geométricas como esferas, cubos y otros de diversos colores. Así la elaboración de estos collares ceremoniales sobrevive a la invasión y la colonia.

Para elaborar un chachal lo que necesitas es:

- Monedas, preferiblemente de 5, 10 y de 1 centavo.
- Hilo
- Clavo acerado y martillo
- Bolitas de color rojo preferiblemente.
- Si te es posible obtener otros elementos como caracolitos o semillas sería genial.

Investiga un poco sobre los chachales para que cuando elabores tus collares tengas una idea más concreta. Recuerda fotografiar tus chachales para adjuntar las imágenes a tu informe.